

Aumentan calificación crediticia del municipio de

Othon P. Blanco

Por Redacción El Economista

Martes 14 de Mayo de 2024 - 21:50

La disminución en el nivel de endeudamiento relativo a sus ingresos y la expectativa de que éste continúe decreciendo en los próximos ejercicios fueron factores que influyeron al alza.

Dada la disminución en el nivel de endeudamiento relativo a sus ingresos y a la expectativa de que éste continúe decreciendo en los próximos ejercicios, HR Ratings revisó al alza la **calificación de “HR BBB+” a “HR A-”** y modificó la perspectiva de **Positiva a Estable** para el municipio de **Othón P. Blanco**, Quintana Roo.

En el 2023, se observó crecimiento en los Ingresos de Libre Disposición (ILD), lo que permitió compensar un alza en el gasto corriente. Con esto, la entidad mantuvo un importante superávit en la métrica de balance primario (BP) a ingresos totales (IT), de 10.3%, lo que fortaleció su posición de liquidez.

En consecuencia, la deuda neta (DN) se redujo de 40.8% de los ILD en el 2022 a 23.3% en el 2023 contra 34.5% estimado anteriormente.

“Para los próximos años, se espera que la entidad utilice parcialmente la liquidez reportada en el 2023 e incremente sus erogaciones en inversión pública, además de que se presentarían mayores presiones de gasto corriente. Sin embargo, los ILD conservarían una tendencia ascendente, lo que derivaría en un superávit promedio en el BP entre el 2024 y el 2026. Debido a lo anterior, no se espera que el municipio adquiera deuda adicional, por lo que se proyecta que la DN decrecerá a un promedio de 18.1% durante el mismo periodo”, de acuerdo con un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Por su parte, destaca el dinamismo de los ILD durante el periodo del 2023, como consecuencia de un aumento en el Fondo General de Participaciones (FGP) y en la recaudación de derechos por saneamiento ambiental. La calificadora estimaba un menor superávit para el 2023, de 4.3% de los IT, ya que, en adición a lo mencionado, se esperaba un mayor gasto de inversión.

Disminución del nivel de endeudamiento

Al cierre de el 2023, la deuda directa de **Othón P. Blanco** fue de 261.9 millones de pesos y estaba compuesta por dos créditos estructurados, uno de ellos adquirido con Banobras y el otro con el Instituto para el Desarrollo y Financiamiento del Estado (IDEFIN).

Por otro lado, a causa del aumento en los ILD, la razón de Servicio de Deuda (SD) a ILD se ubicó en 9.5%, por lo que fue menor al 10.8% estimado previamente.

Balances Proyectados

Para el 2024, se proyecta un aumento del gasto corriente, que sería impactado por la ejecución de nuevas actualizaciones salariales para la plantilla laboral. Con ello, se observaría un BP deficitario que representaría 0.7% de los IT.

Sin embargo, en los siguientes ejercicios se estima crecimiento en los ILD, que serían impulsados por la continuidad esperada en las estrategias recaudatorias de la Entidad. Debido a lo anterior, HR Ratings proyecta que, entre el 2025 y el 2026, se reportará un superávit promedio en la métrica de BP a IT de 0.8 por ciento.